
 
Vendredi 27/05/2016 
 
Bonsoir, 
 
Après l'orage, qu'est-ce-qui a donc bien pu frapper notre port ? l'évidence ou la peur de jours plus 
sombres car aujourd'hui, telle une fourmilière, cela a bougé. Dès ce matin une pelleteuse s'affairait pour 
niveler la zone de pose des pontons.Du côté des " gens " du port, ils étaient pas moins de quatre ( 
probablement deux venus de St Vaast ) pour remettre à sa place le ponton déplacé . Egalement,   arrivée 
d'une autre pelleteuse et d'un " dumper "; seraient-ils là pour aider notre pauvre essoufflée?  On me 
souffle ( mais non, je n'ose y croire), que tout cela pourrait être consécutif à notre menace de procédure 
judiciaire....  Voyez-vous, je suis convaincu qu'hier mon petit doigt avait raison !!! Dépêchez-vous de faire 
votre antifoulling. 
Amitiés à toutes et à tous. 
 
Yannick 
 
 



 
Jeudi 26 Mai 2016 
 
MOT DU PRESIDENT 
 
Bonsoir tout le monde 
 
Il semblerait que notre dernière intervention ait porté ses fruits !! Demain le conseil départemental 
communique avec la presse. Mon petit doigt me dit  : 
- Que nous allons certainement en retour à notre propre communication être accusés de " créateurs de 
zizanie ". 
- Qu'il va, cela va de soi, y avoir des bonnes nouvelles pour étouffer la révolution dans l'oeuf;  pourquoi 
pas des remises à l'eau beaucoup plus tôt que prévu ?  
Tant mieux, cela ne nous derange pas de passer pour les éternels pessimistes qui n'auront jamais voulu 
croire au miracle si l'on gagne du temps. 
 
Cordialement. 
 
Yannick Lecerf 
 
 



 
Jeudi 26 Mai 2016 
 
Bonsoir tout le monde, 
 
Notre dernière intervention semble avoir porté ses fruits !! Demain le conseil départemental communique 
avec la presse et mon petit doigt me dit qu'on va d'abord se prendre " une cartouche " et qu'il va y avoir 
des bonnes nouvelles précipitées à la clé. Peut-être des remises à l'eau plus vite que prévu pour étouffer 
la révolte dans l'œuf... Mais tant mieux et je préfère passer pour l'éternel pessimiste qui n'aura pas su 
croire au miracle. 
 
La pose des pontons avance bien mais la suceuse a toujours mal au dents. 
 
Cordialement. 
 
Yannick. 
 
 



 
Mercredi 25 Mai 2016 
 
Bonjour, 
 
Après ouest-france, voici l'article de la presse de la manche. 
 
Vous noterez que le président de la spl y annonce la fin de l'installation des pontons pour la fin de la 
première semaine de juin. Les 3 ? surprenant l'installateur nous a annoncé 5 semaines de pose ert ils 
n'ont pas encore commencé... 
 
Les deux journaux usent de propos acerbes avec nos élus locaux, ce n'est pas de notre fait ! Que voulez-
vous, quand on est élu local il n'est jamais bon de se fâcher avec. 
 
 



 
Mardi 24 Mai 2015 
 
Ci-joint article paru ce jour dans ouest-france. Seule erreur, l'auteur a parlé des élus au lieu des 
responsables de la spl; mais pas grave, ce sont les mêmes à peu de chose près. Ils sont donc sur les 
dents parceque cet article ne les encense pas pour le management du chantier; mais au fait à qui 
imcombe cette tâche ? Un élu m'a dit que les techniciens du département étaient là pour les études mais 
pas maitres-d'oeuvre. Qui alors était censé " botter le cul  " des entreprises  qui n'ont pas été à la hauteur 
? peut-être personne ... Y avait donc pas de pilote dans l'avion. Une autre personne du staff. m'a bien dit " 
on sait bien que sur tous les marchés il y a du retard "  Fatalisme quand tu nous tiens.... Autre sujet 
d'énervement, l'un d'entre-nous a mis une caricature polémique. En parlant de greffer des co....es aux 
politiques, il m'a dit plus penser aux nationaux incapables de prendre des décisions fermes avec les 
grévistes mais que tout compte fait, nos élus locaux n'ont pas trop fait preuve de courage face à la ddtm 
et qu'il aurait bien une petite pensée pour eux. Avec son accord, j'ai retiré cette caricature. Y. L. 
 
 



 
Jeudi 19 mai 2016 
 
UN MOT DE PLUS DU PRESIDENT. 
 
Bonsoir, 
 
Je m'adresse principalement aux plaisanciers détenteurs d'une place " au mouillage ". MANIFESTEMENT 
LA ZONE MOUILLAGES NE SERA PAS PRETE AVANT JUILLET. NE PAYEZ PAS VOS PLACES DE 
PORT AVANT D'AVOIR LA CERTITUDE D'AVOIR 2 MOIS DE REMISE !!! 
 
Quittons le monde de bisounours et appelons de tous nos voeux un pilote dans l'avion. 
 
Quel gâchis, une réalisation qui aurait pu être formidable en terme d'image qui est foutue en l'air pour 
manque de maîtrise !!! 
 
J'ai entendu un jour quelqu'un de responsable au sein de la SPL   
dire que l'entreprise qui est dans le port est une des meilleures au MONDE ! Imaginons un instant ce que 
doivent être les autres.... 
 
Je propose que l'on pende des pelles et de seaux aux poteaux des pontons pour saluer le " tour de france 
" .Qu'en pensez-vous ? vos idées et réflexions seront les bienvenues  sur cdupp50@gmail.com 
 
Cordialement. 
 
Y.L. 
 
 



 
mardi 17 Mai 2016 
 
MOT DU PRESIDENT EN COLERE !!! 
 
Radio, vous avez dit radio? radio censure peut-être mais pas bleu-cotentin pour sûr ! 
 
Interview sur le port de Portbail: En boucle toutes les heures la déclaration du maire adjoint depuis 6 
heures ce matin. ( très bien, j'ai pris note de sa déception et de son découragement proche du nôtre). 
Quant à moi, seule intervention à 7 heures pour entendre la seule phrase gentille de j'ai pu dire nous  
croyant d'ailleurs  en " off " ( voyez l'état de la mer et on ne peut pas sortir, il y a des crabes et des 
seiches et on ne peut pas mettre de casiers).  
 
Du foutage de gueule ! j'ai évoqué lors de l'audition tous les problèmes et actions sur le point d'être mises 
en place :  appel du 19 juin, action en justice,et plus si besoin..... D'où vient la censure ? car il y en a 
évidemment une !! 
 
Quant à la DDTM qui nous a appris à la radio que le choix de l'extraction des sédiments du port ne lui 
incombait pas mais uniquement au conseil départemental. ON SE RENVOIE LA PATATE CHAUDE !! 
 
Ce sont quand même bien eux qui nous ont refusé une nouvelle mise à terre de sable !!! 
 
Actuellement, des engins seraient dans le port pour stocker les vases dans un coin, ce serait la meilleure 
solution. C'est une question de 15/20 000 euro. Le département ayant fait le choix de la barge ( cela 
demande des explications d'ailleurs...) par erreur ???, ne devrait-il pas assumer? Devons-nous maintenir 
ou remettre en cause nos accords de financement ?   
 
Je pense que pour un rôdage en prévision d'actions plus fermes et malheureusement plus impopulaires, 
nous allons, sauf changement radical, lancer  " LA PELLE DU 19 JUIN " 
 
Suite au prochain numéro.... 
 
Amitiés à toutes et à tous. 
 
Y.Lecerf 
 
 



 
Jeudi 12 Mai 2016 
 
Bonjour, 
 
Les bonnes nouvelles d'abord: 
 
- 9h30 ce matin, battage du dernier poteau. 
- Les premiers éléments de pontons arriveront le 24.05. 
 
La moins bonne:  
 
tracteurs et pelleteuses sont repartis; charge à l'inefficace machine appelée suceuse d'enlever le reste. 
Peur-être aura-t-elle terminé pour les fêtes de fin d'année !!! 
 
 



 
Lundi 9 Mai 2016 
 
INFOS PORT 
 
ho ! rage  ho ! désespoir, ho ! vase ennemie, n'ais-je donc tant vécu que pour cette désolation ? Nous 
partîmes confiants et nous nous vîmes pantelants en contemplant notre port ! Ci-après quelques photos : 
- Un petit peu de sable et de vase restent à évacuer...( un rien...), juste de quoi occuper notre vieille 
suceuse édentée jusqu'à la fin de l'année !! 
- A souligner positivement, les poteaux poussent à vitesse " grand V ",pas encore tous à la cote, mais plus 
que deux à mettre debout demain. 
- Jeu de massacre avec les poteaux fraîchement peints !!! le conducteur de la pelle, également chef 
d'équipe , n'en a rien à " foutre "!! 
 
 Samedi matin, réunion du bureau du CDUPP afin de discuter des éventueles actions à mettre en place 
contre la SPL et la DDTM. 
 
Amitiés à toutes et à tous. 
 
Y . L . 
 
 



 
Mercredi 4 Mai 2016 
 
MOT DU PRESIDENT 
 
Trop, c'est trop, je viens d'apprendre que la DDTM, service de l'état, beaucoup plus proche des écolos et 
des anti-tout que du reste des citoyens, a refusé le dépôt de 5000m3 de sable extrait du port de Port-bail 
contre l'enrochement de l'épi côté havre alors même que cette bande appartient au port. 
 
Ceci va encore retarder notoirement le chantier. 
 
Il est grand-temps de manifester notre mécontentement auprès de ces services paralysant tout par leur 
manque de courage à décider. 
 
Nos élus locaux n'ont aucun moyen pour contrer ces Em......rs. 
 
Prenons exemple sur nos voisins Bretons ou les Corses qui ne baissent pas culotte devant ces gens gâce 
à qui la France avance à reculons ! 
 
Par livraison spéciale, nous pourrions peut-être dans un premier-temps prouver à ce service que les 
sédiments du port sont propres!! 
 
Nous pourrions commencer par montrer du doigt dans la presse ces personnes courageuses.....  
 
D'autres actions allant crescendo jusqu'au début juillet pourraient peut-être également être mises en place 
 
Tenez-vous prêts !!  
 
Amitiés à toutes et à tous et s'ils m'enferment, je compte sur vos oranges......... 
 
 


